



南太秦だより11月号

令和7年10月31日
京都市立南太秦小学校
校長 上田 清乃

今年のノーベル賞は 生理学・医学賞 大阪大学の坂口志文先生、
化学賞 京都大学の北川進先生

日本からお二人の方が、受賞されました。中でも北川進先生は、小学校も中学校も高校も、京都市立の学校で過ごされたので、とても身近に感じます。

北川先生は分子サイズの小さな“カゴ”のような物質を作り出しました。このカゴは、においや水分、二酸化炭素などを吸い取ることができるもので、地球温暖化を防いだり、未来のエネルギーを安全にためたりすることにも役立つそうです。

「幸運は準備された心に宿る」



記者会見で紹介されたのは、細菌学者レイ・パスツールの言葉でした。

『偶然や運が成功をもたらすのではなく、日々の努力や準備があってこそ、幸運が訪れる』

北川先生はこの言葉を子どもたちへのメッセージとして送られました。

「いい先生や友だちとの出会い、学会での経験など、すべてが“準備された心”をつくってくれた。

日々の経験を大切にすることが、未来の花を咲かせるのです。」

と語られました。

毎日の授業や運動会、学習発表会の練習など、学校の様々な活動においても、準備を大切にすることで、自信をもって本番に臨むことができ、思いがけないほどの成果や喜びにつながります。

日々の生活の中で、



〈わからないことを自分で調べてみる〉 〈友達や周りの人を大事にする〉

〈昨日よりも、去年よりも少し頑張ってみる〉 〈新しいことに挑戦してみる〉

そんな小さな積み重ねが、未来の「幸運」につながるのかもしれません。

子どもたちの毎日は、未来への「準備」の時間です。「今日」を大切にする心が、きっと「明日」の自分を育ってくれます。

校庭の樹木も少しずつ色づいてきました。実り多き秋となるよう、進めていきたいと思います。

学習発表会について

当日は、たくさんのご参観も予想されますので、お子様の出演時間を中心に「ゆずり合い参観」にご協力ください。詳細はプログラムの「お願い」等をご確認ください。

なお、出演予定時刻は前後することもあるかと思いますので、時間に余裕をもってお越しいただけたらと思います。



日時：令和7年11月27日（木）午前8時50分～

場所：体育館

11月の行事予定

日	曜	行 事	日	曜	行 事
1	土		16	日	
2	日		17	月	部活動
3	月	文化の日	18	火	6-1 校内研究授業⑤ 6-1以外4時間授業 完全下校
4	火	5年金融教育③④ く・1・2年体重測定	19	水	
5	水	4年社会見学 5・6年体重測定 1年歯みがき巡回指導③	20	木	5-2ランチルーム給食 委員会⑥ 1~4年5時間授業
6	木	みなうずタイム 3・4年体重測定 6年係活動⑥ 1~5年5時間授業 完全下校	21	金	支部育成交流会(安井小) 4~6年歯科検診 2年かなかく教室⑥
7	金	1・2年秋みつけ ぽかぽかさんの日	22	土	
8	土		23	日	勤労感謝の日
9	日		24	月	振替休日
10	月	クラブ⑥	25	火	6年係活動⑥ 1~5年5時間授業 完全下校
11	火	避難訓練②	26	水	6年オープンスクール参加
12	水	就学時健康診断 全学年4時間授業 完全下校	27	木	学習発表会
13	木	5年ふれあいカレンダー配り①② 5-1ランチルーム給食	28	金	5時間授業 完全下校 5年社会見学①~⑤ く・1~3年歯科検診
14	金	秋みつけ予備日 5年日新電機②③④ 2年かなかく教室⑥	29	土	
15	土		30	日	

主な12月予定

1日(月)クラブ

8日(月)6年環境学習③④ 部活動

12日(金)みなうずタイム スマイルタイム

15日(月)~19日(金)個人懇談会

16日(火)4年モノづくりの殿堂・工房学習

17日(水)5年ケータイ安全教室③

24日(水)2学期終業式 給食終了 5時間授業 25日(木)冬季休業開始 授業予備日

★11月1日から1月31日まで、午後4時が最終下校時刻となります。

令和7年度 運動会

スローガン 「燃やせ みなうず魂!!～みんなで協力して 笑顔を輝かせよう～」

1年 50m走

みんなでつなごうおみこしリレーGO!GO!GO!



2年 50m走

み~んな いろ いろ カラフル



3年 80m走

パワー☆倍々大旋風!



4年 80m走

巻き上げろ!みなうずロックソーラン!!



5・6年 100m走

The best shine ~心を一つに~



たてわり種目 玉入れ・つな引き・リレー



当日は途中の降雨で中断はしましたが、一人ひとりが全力を出し切り、輝いた運動会となりました。どの学年も本番まで一生懸命練習に取り組み、その成果を発揮できていました。保護者、地域の皆様におかれましては、お忙しい中、ご来校いただきありがとうございました。

和太鼓部大活躍

10月11日(土)に秋まつり、19日(日)には福祉まつりのオープニングに出演しました。何度も練習を重ね、自信をもって当日を迎えたのですが、子どもたちからは「緊張する」という声も聞こえていました。しかし、本番では立派な演奏を披露することができ、地域の皆さんにも喜んでいただけました。



就学時健康診断（令和8年度新入生）【先月号より再掲】

11月12日(水)には、就学時健康診断が予定されています。午後2時から、体育館前で受付をいたします。

通知書については、10月中頃に教育委員会から対象の家庭へ直接送付されております。同封文書は以下の5点です。

- ①健康診断通知書 ②基本情報シート ③健康に関する調査票 ④アレルギー調査票
⑤就学援助案内文

上記①～④の文書を就学時健康診断の当日【11月12日(水)】に持参してください。

⑤については、必要なご家庭のみご提出ください。

4年 琵琶湖疏水についての学習

30日(木)は、琵琶湖疏水アカデミーから、特別講師に来ていただき、社会の「用水のけんせつ」の学習で学んだことよりも、くわしい話を聞かせていただきました。前半は、疏水建設の工事の様子について詳しく教えていただき、後半には、インクラインの仕組みなどについて、クイズや実演を交えながら楽しく教えていただきました。11月には、琵琶湖疏水記念館へ社会見学に行きます。



古典の日

11月1日は「古典の日」です。平成24年9月、「古典の日に関する法律」が施行され、国や地方自治体が古典に関する行事を実施しています。

本校の学校図書館でも古典文芸に親しめるようコーナーを設けました。是非手にとって読んでほしいと思います。

